

Medio	LA TERCERA.COM (STGO-CHILE)
Fecha	14/02/2017
Mención	Chilenos se declaran más participativos que hace 10 años y 83,5% dice ser feliz. Habla Octavio Avendaño, académico de la Facultad de Ciencia Sociales de la UAH.

Chilenos se declaran más participativos que hace 10 años y 83,5% dice ser feliz

Autor: C. Yáñez/ F. Hidalgo

Así lo indica la última encuesta de calidad de vida del Ministerio de Salud y la Universidad Católica.



La última Encuesta de Calidad de Vida y Salud (Encavi 2015-2016), que dio a conocer este fin de semana el Ministerio de Salud (Minsal), dice que los chilenos se declaran más participativos que hace 10 años, cuando se realizó la versión anterior del estudio, aunque con una caída en el ámbito religioso. Asimismo, por primera vez la medición abordó el tema de la felicidad en el país, categoría en la cual un 83,5% de los encuestados declaró ser feliz.

El estudio encargado a la Dirección de Estudios Sociales UC (Desuc) muestra que en materia de participación social los clubes deportivos o recreativos, las juntas de vecinos o territoriales, las artístico-culturales y las organizaciones indígenas, fueron en las que se registró un mayor aumento (ver infografía). Por ejemplo, en lo deportivo se pasó de 12,7% a un 16,5% de participación.

Chilenos se declaran más participativos que hace 10 años y 83,5% dice ser feliz

Autor: C. Yáñez/ F. Hidalgo

Así lo indica la última encuesta de calidad de vida del Ministerio de Salud y la Universidad Católica.



La última Encuesta de Calidad de Vida y Salud (Encavi 2015-2016), que dio a conocer este fin de semana el Ministerio de Salud (Minsal), dice que los chilenos se declaran más participativos que hace 10 años, cuando se realizó la versión anterior del estudio, aunque con una caída en el ámbito religioso. Asimismo, por primera vez la medición abordó el tema de la felicidad en el país, categoría en la cual un 83,5% de los encuestados declaró ser feliz.

El estudio encargado a la Dirección de Estudios Sociales UC (Desuc) muestra que en materia de participación social los clubes deportivos o recreativos, las juntas de vecinos o territoriales, las artístico-culturales y las organizaciones indígenas, fueron en las que se registró un mayor aumento (ver infografía). Por ejemplo, en lo deportivo se pasó de 12,7% a un 16,5% de participación.

“Lo interesante es mirar que por edad, la felicidad va cayendo. Lo más dramático es que los adultos mayores sobre 65 tienen los niveles más bajos de todos. La cantidad de “muy felices” es mucho menor que en los otros estratos, lo que deja en evidencia la deuda que tiene nuestra sociedad con la tercera edad”, plantea el investigador.

A nivel laboral, la Encavi da cuenta de una disminución en la cantidad de horas de trabajo de más de 8 horas. Si en 2006 el 44,8% de las personas decía trabajar más de ocho horas al día, hoy son 37,7%. Basaure señala que a partir del año 2011 se ha levantado una conciencia de derechos laborales y es posible que eso esté influyendo en esta disminución.

El problema de los perros

La medición del Minsal también abordó la percepción que tienen las personas sobre la contaminación y el deterioro del entorno. Aquí el principal problema son los perros vagos con un 48,2%, a nivel general.

“No hay que desconocer que los perros en la vía pública generan un problema sanitario, pero tiene directa relación con la ausencia de políticas públicas. Es un tema que afecta a la calidad de vida porque, en general, a las personas les conmueve ver a animales en situación de calle”, dice Patricia Cocas, fundadora de Pro Animal Chile.

Cristián Herrera, subsecretario de Salud Pública (S), dice que la percepción que tiene la ciudadanía “está muy ligada a la sensación de inseguridad, a la posibilidad de ser mordido o atacado por un perro vago”. Desde 2015, se han registrado alrededor de 70 mil casos de este tipo.

